
  

Tennisabteilung TV Haldenwang

Protokoll über die

Jahreshauptversammlung 2015

am: 06.11.2015
im Gasthaus „Sonne“ in Haldenwang

Vorstandsmitglieder  : Josef Rädler
Ralf Borchers
Wolfgang Spitz
Jürgen Giller
Tanja Frick
Beate Jehle
Martina Wendt
Andrea Güntner-Schaller

Nicht anwesend: ---

Sitzungsbeginn: 20:10 Uhr
Sitzungsende: 21:00 Uhr

Tagesordnung

Top 1: Begrüßung
Top 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und 

Beschlussfähigkeit der Versammlung
Top 3: Protokoll der letzten Hauptversammlung (Kurzform)
Top 4: Bericht des Abteilungsleiters
Top 5: Bericht des Kassiers
Top 6: Bericht des Sportwarts mit Siegerehrung von den 

Vereinsmeisterschaften
Top 7: Bericht des Jugendwarts
Top 8: Entlastung der Vorstandschaft
Top 9: Wünsche und Anträge

Top 1: Begrüßung

Abteilungsleiter Josef Rädler begrüßt alle anwesenden Mitglieder im Gasthaus „Sonne“, 
Haldenwang, zur Jahreshauptversammlung 2015 der Tennisabteilung, wobei er besonders 
Matthias Amann, den 2. Bürgermeister, sowie den 1. Vorstand des Hauptvereins Ralf 
Krieger begrüßt. Eberhard Giller, unser Ehrenmitglied, hat sich wegen Krankheit 
entschuldigt. An dieser Stelle wie jedes Jahr ein besonderer Gruß an die heute anwesenden 
Vorgänger in der Vorstandschaft Georg Hartmann und Rudi Nöll. 

Protokoll Jahreshauptversammlung Tennisabteilung 06.11.2015 Seite 1 von 6



Top 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und 
Beschlussfähigkeit der Versammlung

Josef Rädler stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. Anwesend sind 24 
Mitglieder, davon sind 24 stimmberechtigt, womit die erforderliche Anwesenheit von 10% 
der Stimmberechtigten bei einer Gesamtzahl von 130 Stimmberechtigten gegeben ist. 
Derzeit hat der Verein 164 Mitglieder, davon 34 Jugendliche und Kinder und 19 passiv. Es 
wird auch in Zukunft eine Herausforderung sein dieses Level zu halten. 

Top 3: Verlesung des Protokolls der letzten Hauptversammlung

Andrea Güntner-Schaller begrüßt alle Anwesenden und weist auf die Homepage des TV 
Haldenwang hin, wo das Protokoll vom letzten Jahr in seiner ganzen Länge nachzulesen ist. 
2014 war durch zwei Höhepunkte geprägt. 
Zum einen die termingerechte Fertigstellung der Sanierungsarbeiten an den Plätzen im April
und  im Juni dann die Feier zum 40jährigen Jubiläum der Tennisabteilung. Auftakt war das 
Jubiläums-Schleifchenturnier bei absolut traumhaftem Wetter und am Abend die rundum 
gelungene Festveranstaltung im Spoze. 

Zum anderen haben sich durch die Neuwahlen im November einige Änderungen in der 
Vorstandschaft ergeben:

1. Abteilungsleiter bleibt weiterhin Josef Rädler.
2. Abteilungsleiter ist Ralf Borchers, vormals Wolfgang Reinel.

Neuer Jugendwart ist Jürgen Giller, vormals Felix Röder.

1. Beisitzer Jürgen Giller hat sein Amt abgegeben an Tanja Frick, inzwischen verheiratete 
Karg. 
2. Beisitzer ist neu mit Beate Jehle besetzt, war vorher Alfred Zimmermann und das 16 
Jahre lang.

Unverändert im Amt bleiben:

Wolfgang Spitz als Sportwart
Martina Wendt als Kassier
Andrea Güntner-Schaller als Schriftführerin  

Abschließend bedankt sich Andrea bei allen aus der Vorstandschaft für ihre Mithilfe unter 
dem Jahr und für die äußerst angenehme Zusammenarbeit.
Sie gibt das Wort weiter an Josef. 

Top 4: Bericht des Abteilungsleiters

Josef Rädler bemerkt, dass das Tennisjahr 2015 ein ruhiges Jahr ohne große 
Besonderheiten war und das im positiven Sinne. Das Angebot im Sommer zum 
Schnuppertennis, veröffentlicht im Gemeindeblatt, ergab leider keine Resonanz. Das 
Kindertraining, durchgeführt von Felix Röder ist dagegen nach wie vor beliebt und wird 
begeistert angenommen.

Nachfolgend die Aktivitäten und Ereignisse der vergangenen Saison, stichpunktartig 
aufgeführt:
 Großer Dank an Platzwarte und Helfer, vor allem an Rudi Nöll, Alfred Zimmermann und
    Mattias Dirr
 zwei Schleifchenturniere konnten dieses Jahr bei schönem Wetter mit einer guten 
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    Beteiligung durchgeführt werden.
 Diverse Vereinsmeisterschaften fanden auch heuer wieder mit einem schönen Grillfest
    ihren Abschluss. 
 Dieses Jahr konnte im August auch eine Mixed-Doppel-VM als Eintagesevent 

durchgeführt werden. 
 5 TVH-Mannschaften im Spielbetrieb und SG Damen letztmals mit Betzigau. Freude über

den endgültigen Wechsel. 
 In der Saison 2015 fanden 3 Vorstandssitzungen statt. 
 Finanziell steht die Abteilung weiterhin absolut gesund da. Rücklagen werden dringend 

benötigt für anstehende Investitionen im Tennisheim. 
      Geplant: Einbau eins Herdes mit Backofen, neue Spülmaschine, sowie ein neuer     

Getränkeautomat. 
 Dank an alle Mitglieder der Vorstandschaft, die Gemeinde, den Hauptverein und alle, die

etwas zum Wohle der Tennisabteilung beigetragen haben. 
 

Top 5: Bericht des Kassiers

Martina Wendt erstattete ihren Kassenbericht. Der Kassenbericht schloss mit einem Saldo 
auf dem Girokonto von 6.409,21 €, sowie einem Saldo von 2.832,45 € auf dem Sparkonto. 
Näheres ist dem detaillierten Kassenbericht in der Anlage zu entnehmen.

Die Kasse wurde von Melanie Adalbert am 30.10.2015 ohne Beanstandung geprüft.

Top 6: Bericht des Sportwarts mit Siegerehrung von den 
Vereinsmeisterschaften

Wolfgang Spitz begrüßt alle Teilnehmer der Versammlung und beginnt mit einem kleinen 
Bericht zur Verbandsrunde wie folgt:
Die Herren spielten nach ihrem Aufstieg 2013 die 2. Saison in der Kreisklasse 2. 
Wie meist hatten Sie mit Aufstellungsproblemen zu kämpfen. So konnten Sie am 
Ende nur 1 Spiel gewinnen und steigen als Tabellenletzter in die Kreisklasse 3 ab.

Die Herren 40 traten nach ihrem Abstieg wieder in der Kreisklasse 1 an. Die Saison-
vorbereitung fand wieder für einen Teil des Kaders zusammen mit den Herren 55 am 
Gardasee statt. In der äußerst ausgeglichenen Liga, in der nur Sonthofen ungeschlagen 
Meister wurde, wurden 2 Spiele gewonnen und 4 zumeist unglücklich durch 
Verletzungsaufgaben verloren. Der 4. Platz von 7 Mannschaften war das Resultat.
Die Herren 55 spielten wieder mit einer 4er Mannschaft in der Bezirksklasse 2. Auch sie 
erreichten 2 Siege bei 4 Niederlagen und landeten auf dem 5. Platz.

Die Damen 40 bereiteten sich wieder mit einem Trainingslager im Oedhof im Bayerischen 
Wald auf ihre Saison in der Kreisklasse 1 vor. Leider gelang ihnen heuer kein Punktgewinn. 

Die Damen 30 in der Spielgemeinschaft mit Betzigau spielten eine erfolgreiche Debütsaison
in der Bezirksklasse 1 mit einer 4er-Mannschaft.
2 Siege, 3 Unentschieden und nur 1 Niederlage bedeutete den 3. Platz punktgleich mit dem 
Tabellenzweiten. Bemerkenswert war, dass der Tabellenführer mit einem 12:2 Sieg nach 
Hause geschickt wurde.

Zu den Junioren wird später Jürgen noch berichten.

Siegerehrung Vereinsmeisterschaften und Hobbyrunden:

Beginnen möchte ich wieder mit den Damen.
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Vereinsmeisterschaften Damen Einzel
Wie im Vorjahr spielten 8 Damen -alle aus dem Kreis der Damen 40- die Vereinsmeisterin 
im Dameneinzel im klassischen K.O.-System aus. Anja Röder konnte hier in einem 
spannenden Spiel gegen Doris Fackler die Oberhand behalten.

1. Platz: Röder Anja
2. Platz: Fackler Doris

Vereinsmeisterschaften Herren-Einzel
Nach der ausgefallenen Meisterschaft im Vorjahr spielten heuer 8 Teilnehmer aller 
Altersklassen um den Titel. In einem relativ einseitigen Finale besiegte Mathias Hartmann 
Jürgen Giller, der sichtlich noch Verletzungsprobleme hatte.

1. Platz: Mathias Hartmann
2. Platz: Jürgen Giller

Vereinsmeisterschaft Doppel
Die Doppelmeisterschaften wurden wieder in einem „Ein-Tages-Event“ ausgetragen und 
anschließend das jährliche Grillfest gefeiert.

Vereinsmeisterschaft Damendoppel
4 Paarungen spielten bei den Damen im Modus jeder gegen jeden den Doppelmeister aus.

1. Platz Karin Rädler / Jutta Mayer
2. Platz: Anne Hitz / Doris Fackler
3. Platz: Monika Spitz / Andrea Schaller

Vereinsmeisterschaft Herrendoppel
6 Teams traten bei den Herren an. Gespielt wurde in 2 Gruppen, anschließend Halbfinale 
und Finale.

1. Platz Wolfgang Reinel / Georg Schaller
2. Platz: Harald Sallmann / Wolfgang Spitz
3. Platz: Eberhard Giller / Josef Rädler

Vereinsmeisterschaft Mixed
Die Mixed-Vereinsmeisterschaften fanden heuer versuchsweise Ende August statt.
5 Paare beteiligten sich. Es spielte jeder gegen jeden in einem langen Satz.

1. Platz Monika Spitz / Wolfgang Spitz
2. Platz: Karin Rädler / Josef Rädler
3. Platz: Andrea Schaller / Georg Schaller

Hobbyrunden 
Aufgrund der vielen Vereinsturniere und Verbandsrundenspiele fanden heuer keine 
Hobbyrunden mehr statt.

Ausblick auf die Saison 2016 / Sonstiges
Die Planungen für die neue Saison sind bereits wieder in vollem Gange, die Mannschaften 
für die neue Saison müssen demnächst endgültig gemeldet werden.
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Prinzipiell werden wir mit den gleichen Mannschaften am Start sein wie in dieser Saison. 
Noch nicht ganz geklärt ist, ob die Herren 55 nächste Saison bei den Herren 60 und die 
Herren 40 eventuell bei den Herren 50 spielen werden.

Außerdem wird die Betzigauer Damen 30 -Mannschaft ab nächste Saison unter 
Haldenwanger Flagge spielen, mit den bisherigen Betzigauer Spielerinnen wiederum in einer
Spielgemeinschaft.

Das Trainingslager der Herren wird wieder am Gardasee stattfinden und ist bereits fertig 
gebucht. Hier würden noch freie Plätze zur Verfügung stehen. Wer Lust zum Mitfahren hat, 
soll sich bei mir melden.

Alles weitere, was sich nach dieser Versammlung noch Neues ergibt, könnt ihr wie immer 
auf unserer Homepage verfolgen.

Zum Schluss bedankt sich Wolfgang noch bei der ganzen Vorstandschaft, den Mannschafts-
führern, Kindertrainern und Platzwarten für die hervorragende Zusammenarbeit in allen 
Bereichen bedanken.

Josef Rädler lobt die perfekte Arbeit der Vorstandschaft und gibt das Wort weiter an Jürgen 
Giller.

Top 7: Bericht des Jugendwarts

Jürgen Giller begrüßt alle Anwesenden und berichtet über die abgelaufene Saison wie folgt:

Unserer Juniorenmannschaft bestand dieses Jahr aus insgesamt 9 Mannschaftsspieler, 
wobei ein Mitglied bereits von Beginn an ausfiel, aufgrund schulischer Verpflichtungen.

Zu den aktiven Mannschaftsspielern gehörten:

Feuchtmüller Felix, Lemke Jonas, Wendt Lukas, Wendt Sebastian, Zimmer Lena, Beck 
Michael, Engel Timo und Gattermair Marcel.

Vor Beginn der Verbandsrunde 2015 haben wir uns (Jugendwart, Mannschaftsspieler und 
ein Teil der Eltern) im Tennisheim getroffen, um über die kommende Saison zu sprechen. 
Im Vorfeld erhielt jeder Mannschaftsspieler einen Spielplan mit den festgesetzten 
Begegnungen. 
An diesem Treffen wurden für die einzelnen Spieltermine, insgesamt 7 Stck, die einzelnen 
Mannschaftsaufstellungen unverbindlich festgelegt. 
Des Weiteren wurden für die jeweiligen Heimspiele Eltern, die sich um die Verpflegung der 
Jugendmannschaften an diesem Tag kümmern sowie für die Auswärtsspiele Elternteile für 
den Fahrdienst eingeteilt.

Die ganze Saison hat alles positiv funktioniert, da die Eltern und die Junioren sich 
gegenseitig tatkräftig unterstützten, was ich lobend hervorheben möchte!

Zum Tennistraining ist zu sagen, dass sich leider der Trainer schon frühzeitig in der Saison 
verletzt hat und somit kein Training mehr durchgeführt werden konnte. Allerdings ist der 
Juniorenmannschaft hoch anzurechnen, dass sie sich selbst organisiert hat und fleißig am 
trainieren war. Das zeigt wie motiviert und mit welcher Freude und Eifer diese Mannschaft 
die Tennissaison bestreitet.

Nun zum Saisonverlauf der Juniorenmannschaft in der Kreisklasse 1:

Insgesamt waren in der Gruppe der Кreisklasse 1, Junioren 8 Mannschaften gemeldet.
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Gleich das erste Spiel gegen den TSV Dietmannsried war ein voller Erfolg. Mit 12:0 Punkten 
erzielte unsere Juniorenmannschaft den ersten Sieg in dieser Saison. 
Die nächsten zwei und das letzte Saisonspiel waren leider nicht so erfolgreich, aber dies 
glich unsere top motivierte Juniorenmannschaft mit zwei weiteren Siegen und einem 
Unentschieden aus.
Insgesamt erzielte unsere Juniorenmannschaft 3 Siege, 1 Unentschieden und 3 Niederlagen,
was sich am Saisonende in einem guten 5. Platz widerspiegelte.

Leider fanden aus zeitlichen / personellen Gründen diese Saison keine Juniorenvereins-
meisterschaften statt. Es wird allerdings angestrebt nächste Saison wieder eine 
Vereinsmeisterschaft durchzuführen.

Als Fazit ist zu sagen, dass es eine gute Tennissaison war und ich möchte mich noch 
herzlichst bei allen Junioren und deren Eltern für ihr Engagement bedanken!

Josef Rädler bedankt sich bei Jürgen Giller, der zudem auch in der Gemeinde richtig gut 
vernetzt ist.

Top 8: Entlastung der Vorstandschaft

Josef Rädler bittet Matthias Amann, die Entlastung der Vorstandschaft vorzunehmen. 
Matthias begrüßt die Vorstandschaft, Ralf Krieger und alle Tennisfreunde. Auch wenn es ein 
Jahr ohne Besonderheiten war, so hängt trotzdem immer viel daran. Er spricht seinen Dank 
aus, auch seitens der Gemeinde, an Josef Rädler und die Vorstandschaft für ihre Arbeit. Für 
2016 wünscht er sportlichen und kameradschaftlichen Erfolg. 
Matthias Amann bittet sodann die Versammlung um die Entlastung der Vorstandschaft. Die 
Vorstandschaft wird von der Versammlung einstimmig entlastet.

Josef Rädler bedankt sich im Namen der Vorstandschaft für die Entlastung. 
Josef betont mit einem Gruß an den 1. Bürgermeister Wölfle, wie sehr er die Unterstützung 
der Gemeinde schätzt bei allem was ansteht.

Top 9: Wünsche und Anträge

 Großer Dank an Platzwarte und Helfer die immer da sind, wenn Hilfe nötig ist     
 Info Hallenzeit: Jeden Dienstag von 18.00 Uhr bis 20.00 Uhr
    Die Zeiten sind begehrt, bei mäßiger Beteiligung wird die Zeit zurückgegeben
 Hauptherausforderung für nächste Amtsperiode: Neue Mitglieder und Jugendarbeit
 Hinweis von Josef, dass er bei den nächsten Neuwahlen als Vorstand nicht mehr
    zur Verfügung steht  
 Erinnerung an Hauptversammlung vom Hauptverein am 08.01.2016
    ihren Abschluss. 
 Info Matthias Amann: Asylbewerber beziehen Ende November, Anfang Dezember 2015

den früheren Gasthof „Höhenblick“

Josef Rädler bedankt sich bei allen für das Kommen und die Unterstützung und beendet , 
sowie bei der alten Vorstandschaft.

Andrea Güntner-Schaller
Schriftführer
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